



## Editorial : le mot du Président

### 2024 c'est bien parti !

Nous avons démarré l'année avec un impeccable carénage du bateau au Légué, réalisé en peu de temps, avec jusqu'à 25 participants par jour, malgré des conditions météo peu commodes. La Sainte Jeanne est prête à naviguer pour une saison de cinq mois ☺

Bienvenue à notre équipage, notre capitaine **Juliette Guéry**, et notre matelot **Grégoire Henrion**, qui commencent le mardi 16 avril, pour une première sortie avec des passagers prévue le mercredi 17 avril.



L'équipage

La saison des festivités commence avec le vide grenier du 21 avril, suivi rapidement par Landes et Bruyères. Nous avons prévu de célébrer la fête de la musique le 21 juin, et d'organiser notre traditionnelle fête de la mer à Erquy le dimanche 11 août. Nous participerons à trois festivals maritimes, de Brest à Granville en passant par Binic.

Notre Assemblée Générale du 17 mars a réuni une centaine de personnes, et s'est terminée par un magnifique repas et une très belle soirée. Bienvenue à Françoise, Yves, Barbara et Thierry qui ont rejoint notre Conseil d'administration. Ils font partie des nombreux bénévoles dynamiques qui nous ont rejoints depuis 2 ans. Cette énergie nouvelle nous aide à équilibrer nos comptes et d'afficher des ambitions en hausse, avec une saison de 5 mois cet été, et un projet d'organiser une grande fête pour les 30 ans de la Sainte Jeanne fin août 2025. Les commandes récentes (dont Brest 2024) déjà reçues, sont un premier pas dans l'atteinte de nos objectifs !

La saison sera certainement plus longue que d'habitude. C'est plus de temps pour rendre des passagers heureux, pour couvrir les frais du bateau, pour apprendre à naviguer ensemble, et pour mettre en valeur la Sainte Jeanne. J'attends avec impatience de passer de bons moments avec vous.

Amicalement,  
**James Leighton,**  
Président

## La Sainte Jeanne se refait une beauté

En hiver le bateau est au mouillage dans le vieux port d'Erquy mais cet hivernage n'est pas de tout repos pour les bénévoles. Toutes les semaines un démarrage du moteur et un nettoyage du pont et des roofs sont nécessaires. Merci à nos amies les mouettes!



Un magnifique perchoir dans le port d'Erquy !

Ce début d'année, période sans navigation, a été aussi propice à la rénovation du carré qui avait particulièrement besoin d'un bon rafraîchissement : réfection de la cuisine, décapage et vernis des bois, peinture des couchettes. L'intérieur du bateau a été totalement restauré pendant le mois de février.

La saison démarrant plus tôt, le séjour au chantier naval du Légué est planifié plus précocement que d'habitude. Le dimanche 25 février, 12 courageux très matinaux ont convoyé la belle d'Erquy à Plérin avec une navigation de nuit assez calme malgré les prévisions météo pessimistes.

Ce n'était que partie remise car les conditions se sont dégradées le lundi empêchant le grutage du bateau et sa sortie de l'eau!

C'est donc mardi que les travaux de carénage ont commencé avec une équipe nombreuse (25 bénévoles) qui a travaillé d'arrache-pied pendant 3 jours pour nettoyer et repeindre la coque dans ses jolies couleurs habituelles.



Les bénévoles en plein travail

L'équipe du charpentier de marine (Marc Nicolas) a également profité de la présence du bateau sur le chantier pour modifier l'écubier bâbord.

Le bateau est remis à l'eau le jeudi en fin d'après-midi dans le port du Légué pour la dernière opération prévue avant le retour à Erquy : la pose de 4 magnifiques hublots en bronze datant des années 1930.



*La découpe du roof pour poser les hublots*

Outre l'aspect esthétique, ces hublots apporteront un peu de luminosité supplémentaire dans la cabine en attendant l'installation de prismes sur le toit du roof.



*Des magnifiques hublots en bronze*

Retour à Erquy le 8 mars par temps calme avant d'attaquer les derniers travaux de peinture (lasures des roofs) et de réarmer le bateau pour la nouvelle saison.



*Retour au mouillage*

Merci à tous les bénévoles qui n'ont pas ménagé leur peine, cette année encore, pour entretenir la Sainte Jeanne et la préparer pour la plus longue saison commerciale de son histoire.

**Olivier R.**

## **Et si nous devenions des « vieux loups de mer » ?**

Pour la 3ème année consécutive, les formations du mardi soir donnent des résultats très positifs au vu de l'intérêt montré par la quinzaine de participants réguliers. Ces séances ont été jusqu'à présent complétées par des exercices de manœuvre dans le port, ainsi que quelques sorties à la voile dans la baie, par temps calme.

Maintenant, il faut aller plus loin. En effet, l'objectif est de pouvoir organiser des sorties associatives, sur une voire plusieurs journées. Pour cela, il est impératif de former des équipages compétents et responsables, composés de patrons capables de gérer matelots et équipiers, et aussi de mener la Sainte Jeanne et ses passagers à bon port, dans des conditions de sécurité optimum.

A cette fin, nous travaillons actuellement sur l'élaboration d'un livret de compétences multi niveaux, qui devrait officiellement voir le jour dans les semaines à venir. Ce n'est là qu'une phase supplémentaire de la formation. Bien évidemment, la part essentielle (et conséquente) doit se concrétiser sur le plan d'eau. Là aussi, des pistes sont actuellement à l'étude, comme par exemple :

- travail en collaboration avec l'école de voile d'Erquy , à bord de voiliers légers pour appréhender les éléments naturels (vent, mer, courants ...).

- sorties en groupes autonomes, en dehors de périodes de commercialisation, par temps calme pour divers exercices dits de routine (acquisition d'automatismes et de coordination).

- sorties encadrées par Juliette, notre skippeuse professionnelle, qui nous apporteront assurance et compétence. Ces moments seront essentiels dans la formation.



*L'équipage en action*

Assurément, les objectifs restent ambitieux mais ils devront être atteints car ils sont indispensables pour le bateau et l'association. Il faut constituer un noyau de bénévoles navigants aptes à former des équipages expérimentés pour emmener la Sainte Jeanne et ses occupants dans les meilleures conditions de navigation et de sécurité pour des croisières de un à plusieurs jours.

**Yves L.**

## Retrouvez la Sainte Jeanne sur Facebook

La Sainte Jeanne s'est dotée récemment d'une page publique sur Facebook. Vous y retrouverez toute l'actualité de l'association : événements à venir, appels à volontariat pour les bénévoles, actualités de la boutique, mais également des reportages photos sur nos activités, des images d'archives, des devinettes, des jeux-concours, des infos techniques et de vocabulaire maritime...

Grâce à cette page, vous pouvez aussi nous contacter plus facilement, via Messenger. Notre équipe d'administrateurs vous répond rapidement et directement, même en dehors des horaires d'ouverture de l'Escale.

Pour accéder directement à la page, vous pouvez scanner ce QR-code avec votre smartphone →



Ce nouvel outil vous permet également de participer activement au rayonnement de la Sainte Jeanne sur Internet : likez la page, partagez-la auprès de vos amis, réagissez à nos publications, et surtout n'hésitez pas à nous envoyer via Messenger vos plus belles photos, vos témoignages sur votre participation à nos sorties en mer et événements festifs, vos remarques et suggestions...

Nous comptons sur vous pour nous aider à écrire cette nouvelle page (numérique) de l'histoire de la Sainte Jeanne !  
**Marjolaine**



### La Sainte Jeanne

120 J'aime · 339 followers

La Sainte Jeanne, emblème de la ville d'Erquy, est un voilier traditionnel construit en 1994.

J'aime

Publications

À propos

Plus ▼

#### Détails

Page · Organisation à but non lucratif

La page Facebook « La Sainte Jeanne »

## L'Escale est prête pour la nouvelle saison

Une saison charnière pour l'avenir de la Sainte Jeanne va démarrer vers la mi-avril. C'est la plus longue que l'association ait connue. La boutique de l'Escale va aussi être en première ligne de cette évolution. Elle va devoir s'adapter pour accompagner cette commercialisation beaucoup plus importante du bateau.



L'Escale rénovée

Déjà en 2023, la boutique a été totalement rénovée. Plus clair et accueillant, aux couleurs du bateau, le local de l'Escale apporte un plus à l'image de l'association. Les produits proposés sont également mieux mis en valeur pour les personnes à la recherche d'un souvenir de leur balade sur la Sainte Jeanne.

En 2024, une nouvelle gamme de produits sera proposée. Tee-shirts, polos, casquettes, soft-shells, tabliers aux couleurs de la Sainte Jeanne seront à disposition des clients.

La vente de ces nouveaux articles sera également un test pour la fête des 30 ans.

Un autre enjeu de l'Escale et des bénévoles est l'allongement de la saison.

Difficile d'assurer la présence de 2 permanents à l'Escale 7 jours sur 7 pendant 5 mois et le dispositif habituel sera adapté :

- d'avril à juin : ouverture du vendredi après-midi au dimanche matin ainsi que les jours fériés et les jours d'embarquement de passagers

- de juillet à août : ouverture de l'Escale 7 jours sur 7 comme les saisons précédentes

Malgré tout, le défi est important. De 150 demi-journées de présence en 2023, il faudra assurer 250 demi-journées en 2024. Heureusement, plusieurs candidats se sont proposés pour étoffer l'équipe.

Si vous-même êtes intéressé, contactez-nous. Toutes les informations de contact sont sur notre site. Et surtout pas d'inquiétude, l'activité des permanents est grandement facilitée par le logiciel d'embarquement qui s'est encore amélioré cette année avec ses dernières évolutions. Des formations à l'outil sont également organisées.

De plus, la permanence s'effectue en binôme avec une personne expérimentée et une plus débutante.

Merci à tous les bénévoles qui assurent la gestion de la boutique et à bientôt à l'Escale!

**Marilou**

## La Sainte Jeanne a 30 ans !

2024, la Sainte Jeanne a 30 ans. L'occasion d'une magnifique fête se présentait mais les contraintes des jeux olympiques et paralympiques ont perturbé nos ambitions ! C'est donc en 2025 du 29 au 31 août que nous célébrerons cet anniversaire avec une grande fête maritime sur le port d'Erquy.

Trente bateaux sont souhaités dans le port d'Erquy pour participer à une grande parade. Des animations sont aussi prévues à terre avec stands, restauration, concerts,...

La préparation de la fête commence. Les besoins sont importants. Il faut de l'espace pour les bateaux et les stands, des parkings pour les visiteurs, ... La collaboration étroite avec la mairie, la CCI des Côtes d'Armor, nos amis pêcheurs et commerçants d'Erquy et plus globalement l'ensemble des entreprises locales est une nécessité.

Trouver des financements va aussi être un challenge important ! La recherche de mécènes, de sponsors est d'ores et déjà entamée!

Une soixantaine de bénévoles sont déjà engagés sur les différents sujets : publicité et communication, recherche des financements, restauration, musique, invitations et accueil des bateaux, logistique et sécurité !

Les chantiers sont nombreux ! Rejoignez l'équipe de bénévoles ! Toutes les bonnes volontés sont bienvenues !

**Pierre**



Mise à l'eau de la Sainte Jeanne le 21 août 1994 devant près de 40 000 personnes

## En bref

**Aidez-nous pour la commercialisation du bateau** : il reste des disponibilités de privatisation pour groupe de 18 personnes pour 1/2 journée, journée et plus. Nous cherchons à faire le plein de passagers sur les 2 mois et demi du printemps. Tous les prospectus et flyers sont disponibles sur le site web :

[www.sainte-jeanne-erquy.com/web/ressources-marketing-list](http://www.sainte-jeanne-erquy.com/web/ressources-marketing-list)

**Des vieux gréements qui s'associent** : à l'initiative de La Granvillaise, des vieux gréements se réunissent pour partager leurs retours d'expérience, leurs succès et leurs difficultés. La Sainte Jeanne a adhéré et aussi la Pauline, le Grand Léjon, ... Nous vous en parlerons dans un prochain numéro.

## A noter dans votre agenda (Toutes les infos sont sur le site web de l'association )

### D'avril à juin :

**18 avril** : Ouverture de la saison pour les balades en mer matin et après-midi.

**21 avril** : Vide grenier avec visite gratuite de la Sainte Jeanne échouée sur la plage du Port

**27-28 avril** : Landes & Bruyères événement sportif. Organisation de sorties en mer à tarif unique sur la Sainte Jeanne

**9-10 mai** : Salon du Terroir à Erquy. L'association le Sloop d'Erquy sera présente sur un stand.

**10 au 12 mai** : Binic Fête La Morue. Réserver la traversée Erquy-Binic avec la grande parade ou Binic-Erquy sur la Sainte Jeanne.

**21 juin** : Fête de la musique : concert sur le pont du bateau (à quai)

### De Juillet à Septembre :

**9 au 20 juillet** : Participation de la Sainte Jeanne au festival maritime « Brest 2024 »

**11 août** : Fête de la mer à Erquy avec restauration, concerts et balades en mer

**21 au 26 août** : Fête des voiles de travail à Granville. Possibilité de réserver votre trajet aller ou retour.

**21- 22 septembre** : Pont ouvert pour les journées du patrimoine

### **Pour nous contacter :**

Association " Le Sloop d'Erquy "  
La Sainte Jeanne  
Maison de la Mer  
Rue du Port  
22430 - Erquy

Courriel : [lasaintejeanne@gmail.com](mailto:lasaintejeanne@gmail.com)

Téléphone : 02 96 72 39 27

Site internet : [www.sainte-jeanne-erquy.com](http://www.sainte-jeanne-erquy.com)

[Mentions légales](#)

• © Le Sloop d'Erquy 2024

- SIRET : 39009053800013

- Code APE : 3315Z